

Presseinformation:

Bauwerk Talk

VERDÄMMT NOCHMAL Isolierung von Bestandsgebäuden

Referenten:

* **Dipl.-Ing. Markus Bur am Orde** (Energieberater, Ingenieurbüro für Energieeffizienz, Königsfeld)

* **Jürgen Ebi** (Anwendungstechnik, GUTEX Holzfaserplattenwerk H. Henselmann GmbH + Co. KG, Waldshut-Tiengen)



Moderation:

Dr. Friederike Zimmermann

(Kulturwissenschaftlerin, Referentin Bauwerk Schwarzwald)

Dienstag, 10. Dezember 2024, 18.30 – 20.15 Uhr

Online-Veranstaltung | Zoom-Link und kostenlose Anmeldung auf unserer Website unter:
<https://us06web.zoom.us/j/89515511464?pwd=zbLwYCMTihayoAnvZpwzTw6c0wsOQh.1>

Die Veranstaltung wurde als Fortbildungsmaßnahme bei der AKBW eingereicht.

Pressebild: Pixabay (Symbolfoto, lizenzfrei)

+++

VERDÄMMT NOCHMAL. Isolierung von Bestandsgebäuden

Wer in einem Altbau wohnt, hat es wahrscheinlich schon am eigenen Leib erfahren: Diese Bleibe ausreichend und behaglich zu heizen ist oft verlorene Liebesmüh und dazu kostspielig. Gibt es hohe Stuckdecken, schöne Dielenböden und große Fenster, nimmt man das anfangs noch gerne in Kauf. Sobald jedoch die rosarote Brille verblasst, dominieren schiefen Böden und schlecht oder gar nicht gedämmte Wände das Wohngefühl – letztere zumindest im Winter.

Damit es sich auch im Altbau behaglich überwintern lässt, ist daher fachlicher Rat gefragt. In vielen Fällen sind Altbauten denkmalgeschützt und lassen sich nicht ohne Weiteres von der Außenfassade her dämmen. Zwar gibt es in solchen Fällen mit der Innendämmung Alternativen, wenngleich es hierbei vieles zu beachten gilt. Hier kann man vieles falsch machen. Bleiben die Fragen: Wie sieht das mit dem Gebäude-Energiegesetz aus? Lohnt sich eine energieeffiziente Sanierung finanziell überhaupt? Gibt es vielleicht Fördergelder für solche Maßnahmen?

Wir sagen: Abriss war gestern, es lohnt sich in (fast) jedem Fall! Und zwar in mehrfacher Hinsicht, da Wert und Wohnkomfort eines fachgerecht gedämmten Hauses sofort steigen. Durch die Isolierung eines älteren Hauses kann auch dessen Bausubstanz erhalten werden. Und was gibt es Schöneres als in stilvollen, geschichtsträchtigen, sanierten alten Mauern zu leben...

Wie der Weg dahin aussehen kann, ist Thema unseres Talks. Hierzu befragen wir Markus Bur am Orde, als zertifizierter Energieberater aus Königsfeld Fachmann für derlei Fragen, sowie Jürgen Ebi der Firma GUTEX aus dem Südschwarzwald, die sich mit ökologischer Holzfaserdämmung einen Namen gemacht hat. Die Moderation übernimmt Friederike Zimmermann von Bauwerk Schwarzwald.

Bauwerk Talk: „VERDÄMMT NOCHMAL. Isolierung von Bestandsgebäuden“: 10. Dezember 2024, 18.30-20.15 Uhr. Online-Veranstaltung – kostenlos einwählen. LINK und Anm. unter <https://www.bauwerk-schwarzwald.de/event/isolierung-bestandsgebäude/>